



COMITE DEPARTEMENTAL POUR L'HISTOIRE DE LA REVOLUTION EN COTE-D'OR

APPEL A COMMUNICATION

La Côte-d'Or, un département en guerre 1792-An VIII

La guerre contre l'ennemi extérieur et intérieur a eu d'importantes répercussions sur les plans politique, économique et social.

Comment s'est opéré en Côte-d'Or et ailleurs le recrutement des hommes ? (Volontaires, recrues de la levée des 300 000 hommes et de la levée en masse). De quels équipements, armement et formation ont-ils pu disposer ? Quel a été l'encadrement militaire au niveau du département ? Comment ont été gérées les questions de casernement et de discipline ? Qu'a-t-on prévu pour accueillir les troupes en transit et pour loger les prisonniers ?

Une économie de guerre a rapidement été mise en place (réquisitions en tout genre et organisation de transports), mais avec quelle intensité et quels résultats ? Comment les productions industrielles furent-elles adaptées et, pour celles qui étaient en lien direct avec la guerre (production des fers, poudres et salpêtres...), comment ont-elles été développées ? Quelle place a été donnée aux innovations techniques qui se multiplièrent ? Enfin comment et dans quelle mesure a-t-on financé la guerre par des impositions et des emprunts ?

Les propositions de communication devront être adressées au Comité départemental pour l'histoire de la Révolution en Côte-d'Or, Archives départementales de la Côte-d'Or, 8 rue Jeannin, 21000 DIJON avant le 30 juin 2020.